

ELECCIONES URUGUAY



ELECCIONES PRESIDENCIALES

26 OCTUBRE 2014

2,6



MILLONES



de uruguayos se encuentran habilitados para votar en las elecciones que se llevarán a cabo el domingo. Deberán elegir presidente, diputados y senadores.

SISTEMA POLÍTICO

La República Oriental del Uruguay es un Estado Democrático representativo que también cuenta con algunas atribuciones de la democracia directa como plebiscitos y referéndum.

El poder se encuentra dividido entre el poder legislativo que cuenta con dos cámaras, una de diputados y otra de senadores; el poder judicial; y el poder ejecutivo que es liderado por el presidente que cumple el rol de jefe de Estado y de gobierno. La elección del Ejecutivo sigue el principio de mayoría simple, la del Legislativo se da por representación proporcional.

El presidente es elegido por sistema de voto directo y la definición de los candidatos de cada partido se lleva adelante por medio de elecciones primarias.

PRINCIPALES CANDIDATOS



Partido Frente Amplio

Su candidato es Tabaré Vázquez, ex presidente de Uruguay que gobernó durante el periodo 2005-2010. Es el partido que está actualmente en el poder, con el presidente José "Pepe" Mujica. Se trata de un partido de izquierda que surgió en 1971 y rompió con el esquema que existía en el sistema político uruguayo donde el poder siempre se debatía únicamente entre blancos y colorados, los dos partidos tradicionales y hegemónicos del país.



Partido Colorado

Partido tradicional de Uruguay que se formó en 1826 y desde el siglo XX participó de todas las elecciones. Su candidato es Pedro Bordaberry, un abogado, senador, que ya fue candidato por el partido en 2009, y además ocupó el cargo de ministro en el gobierno de Jorge Batlle. Su apellido es bien conocido dado que es hijo del ex dictador de Uruguay Juan María Bordaberry, quien estuvo preso acusado por crímenes cometidos durante la dictadura.



Partido Nacional

A sus partidarios se los conoce como "los blancos", su origen se remonta al siglo XIX, al momento de la creación del Estado Uruguayo. Es uno de los partidos hegemónicos de Uruguay que tradicionalmente ha disputado el poder contra el partido Colorado. Su candidato es Luis Alberto Lacalle Pou, abogado de derecha, hijo del ex presidente Luis Alberto Lacalle. El segundo favorito, luego del Frente Amplio, para ganar las elecciones.

SITUACIÓN POLÍTICA

★ Durante ambas presidencias de los líderes del Frente Amplio, Tabaré Vázquez y Pepe Mujica, la situación de Uruguay tuvo una gran mejoría. La economía creció, se redujo la pobreza, la desocupación bajó a un mínimo histórico del 6% y el país recibió y sigue recibiendo muchas inversiones extranjeras. Para lograr todas estas mejoras el gobierno optó por una política económica ortodoxa.

★ A pesar de buen desempeño de las gestiones del Frente Amplio, de acuerdo a los resultados obtenidos en las encuestas de intención de voto, este partido resultaría ganador pero no lograría alcanzar la mayoría absoluta que necesita para quedarse con la presidencia, por lo que habría segunda vuelta.

★ Siguiendo los datos de las encuestas, una posible segunda vuelta electoral sería entre Tabaré Vázquez y el candidato del partido Nacional Luis Alberto Lacalle Pou, quien para obtener la victoria buscará armar una alianza entre blancos y colorados. Por lo cual, la permanencia del Frente Amplio en el poder estará en duda hasta el ballottage.

★ El sistema de partidos uruguayo se caracteriza por haber contado históricamente con dos partidos hegemónicos entre los cuales siempre se debatió el poder hasta la aparición del Frente Amplio en los años 70. Este logró vencer a los partidos tradicionales de Uruguay recién en las elecciones de 2004 con Tabaré Vázquez como candidato, y mantuvo el apoyo electoral necesario para conseguir una segunda presidencia de la mano de José Pepe Mujica en 2010.

